

Éditorial

Madame, Monsieur,
Chères et chers membres,

Le manque de personnel est un sujet qui préoccupe tout le monde. Nous avons conscience que c'est une difficulté pour notre branche et recherchons les moyens de soutenir au mieux nos membres sur cette question. La priorité doit être donnée à la formation et au perfectionnement de la relève. Nous nous réjouissons donc particulièrement de constater que 80 étudiants et étudiantes ont démarré leur formation ce semestre à la FHNW à Olten. C'est une étape très prometteuse, qui va dans la bonne direction et permettra d'améliorer la situation en termes d'effectifs ces prochaines années.

La formation en école supérieure est très importante, mais la formation de base aussi. Les entreprises qui ne forment pas d'apprenti-e contribuent à aggraver le manque de personnel. Nous encourageons donc tous les membres de la SSOO à participer activement à la formation des apprentis, afin de contribuer à l'avenir de notre branche.

2023 touche à sa fin et nous attendons beaucoup de l'année qui va suivre. Nous avons déjà prévu un grand nombre de projets et d'événements intéressants, que nous avons hâte de partager avec vous. Ensemble, nous relèverons les défis et continuerons de défendre efficacement les intérêts de l'optique et de l'optométrie.

Salutations confraternelles,
Manuel Kovats, président

Flash



Groupe de travail ZVA à Munich, 8. / 9.09.2024.

Les personnes représentant les associations et écoles supérieures d'Allemagne, d'Autriche et de Suisse ont abordé de nombreuses thématiques. La SSOO était représentée par son président Manuel Kovats (5.d.g) et le directeur du secrétariat Yannik Laely (4.d.d.).

Source de l'image: ZVA

Nouveaux concepts de formation continue à la SSOO

La SSOO améliore l'attractivité de la deuxième journée de notre congrès. Pour la première fois, et pour l'instant à titre d'essai, le programme du lundi 18 mars 2024 durera jusqu'à 18h00. Cela permet de multiplier les contenus de formation continue et d'intensifier le réseautage – il y a plus de conférences ainsi qu'un passionnant programme du soir.

Participer au congrès des 17 et 18 mars au Kursaal de Berne donne droit désormais non plus à six, mais à huit Credit Points (CP) SSOO, soit les trois quarts des CP exigés par l'obligation de formation.

Le programme est déjà bien avancé - ne ratez pas cette concentration d'intervenantes de qualité. L'invitation sera envoyée début décembre.

Pour la formation continue SSOO 2024, le comité de l'association examine l'introduction de nouveaux concepts, avec des formats en ligne. Un accès simple et peu onéreux à de brefs contenus spécialisés est prévu.

L'habituel programme des workshops n'est pas en reste, avec des événements sur l'orthokératologie, les soins en optométrie sur le lieu de travail, le champ visuel, et la commercialisation de services d'optométrie.

Groupe de travail ZVA à Munich

La rencontre annuelle entre associations et écoles supérieures de la région D-A-CH a eu lieu début septembre. Les débats ont porté sur les différences de situations entre les branches de l'optométrie et de l'optique, la mise en œuvre de l'obligation de formation continue, les autorisations de pratique et les attestations d'équivalence. Une intervention dynamisante a montré différents scénarios d'avenir sur l'évolution de l'optométrie.

Nouvel espace membres

Activez votre compte avec votre lien personnel. Dans cet espace, vous pouvez gérer vos données, paramétrer leur publication et consulter votre solde de CP. Le secrétariat est à votre disposition en cas de problème avec vos identifiants ou pour toute autre difficulté.



Actuel

Rétrospective OPT-X.23

Près de 280 personnes sont venues au congrès OPT-X.23 les 17 et 18 septembre. 27 conférences et tables rondes ont été organisées. Et durant les pauses, les visiteuses et visiteurs ont étoffé leur réseau avec des collègues de la profession. L'équipe de planification remercie les participantes et participants, ainsi que les sponsors et celles et ceux qui ont contribué à l'organisation.



Vous pouvez télécharger les présentations correspondant aux conférences sur www.opt-x.ch. Après le congrès, les Credit Points acquis ont été crédités à tous les membres de la SSOO qui étaient là. En 2024, l'OPT-X aura lieu les 22 et 23 septembre au centre de congrès TRAF0 à Baden. Save the date!

Impressum

Secrétariat de la SSOO
Bahnhofstrasse 55,
Case postale
CH-5001 Aarau 1
Tél.: +41 62 836 20 41

info@ssoo.ch
www.ssoo.ch



Rédaction:
Yannik Laely

L'année 2023 se termine pour les CP

Le 15 novembre marque la fin de l'année 2023 pour les CP. Si vous ne l'avez pas encore fait, veuillez transmettre vos attestations de perfectionnement au secrétariat. Merci de bien vouloir fournir les preuves de formation qui correspondent au règlement sur le perfectionnement.

La vignette de formation permanente 2024 sera envoyée début janvier. La date limite d'envoi des demandes de CP est le 15 décembre 2023!

Assemblée générale de l'ECOO

L'assemblée générale du European Council of Optometry and Optics (ECOO) s'est déroulée à Utrecht, du 13 au 15 octobre. Comme d'habitude notre vice-président, Iwan Zanchetta a représenté la SSOO.

Roger Crelier, l'ancien directeur de l'Institut d'optométrie de la FHNW, a donné une conférence sur le Diplôme Européen. Ces 23 dernières années, plus de 300 femmes et hommes diplômés d'Olten sont arrivés sur le marché, faisant de la FHNW la première école de formation (une université norvégienne arrive en deuxième place, avec 93 personnes diplômées).

La SSOO en ligne

Vous trouverez les dernières nouvelles, des photos des événements ou des informations sur la branche sur notre site Internet www.sbao.ch, facebook (facebook.com/sbaossoo), Instagram ([sbao.ch](https://instagram.com/sbao.ch)), LinkedIn (linkedin.com/company/sbao) et X (anciennement twitter, @SBAOch). Nous attendons avec impatience vos *J'aime* et vos réactions. N'hésitez pas à partager votre enthousiasme ou vos critiques.

La FHNW propose trois filières

Le succès de la FHNW se traduit par le nombre d'étudiantes et d'étudiants: plus de 80 personnes ont démarré des études pour devenir optométriste, dans le cadre d'une formation à temps plein, en français, ou d'une formation à temps partiel, soit en allemand, soit en français.

Divers

Comme indiqué précédemment, la SSOO soutient les fabricants de lentilles de contact par rapport au projet d'interdiction des PFAS par l'UE. Elle s'est associée à la procédure de consultation de l'Agence européenne des produits chimiques (ECHA).

La publication d'un guide des bonnes pratiques est imminente. La version allemande est prête. La version française doit être relue et finalisée.

Séminaires / Dates

La SSOO est en train d'organiser les workshops du premier semestre 2024. Informations à suivre. De nouveaux séminaires en ligne sont notamment prévus.

86e Congrès de la SSOO avec assemblée générale

Dimanche / lundi, 17 / 18.03.2024
Ort: Kursaal Bern
8 crédits SSOO, traduction simultanée

OPT-X.24 – Le congrès pour l'optométrie et l'optique

Dimanche / lundi, 22 / 23.09.2024
Lieu: TRAF0, Baden
6 crédits SSOO, traduction simultanée

ME WE ARE opti
SALON INTERNATIONAL DE L'OPTIQUE ET DU DESIGN
12. – 14.01.2024
Parc des expositions de Munich
www.opti.de
Dagmar Schwall | Object Manager eyebizz